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N i e der sc hr i f t  

über die 43. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 02.05.2023, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Böhringer, Andreas, Dr.  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer ab 18:51 Uhr während TOP 3 
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Geppert 

Gäste 
Graebert, Friderike  

Verwaltung 
Kreuzer, Nina  
Uhrig, Björn bis 19:23 Uhr nach TOP 4 

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Geppert, Sylvia  
Nowosad, Anna  
Scherer, Günther  
Schönbach, Günter  
 
 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht des Vorsitzenden über initiierte Arbeiten der besprochenen 

Themen der ISB - Sitzung im Schöntal 
 

  
2.  Kurzberichte der 3 Arbeitskreissprecher  
  
3.  Ausbau der Kellereistraße zwischen Hauptstraße und Friedrichstraße 131/2023 
  
4.  Umbenennung der Karl-Helfferich-Straße und der Straßen des 

Afrikaviertels sowie weiteres Vorgehen im Rahmen des Projektes 
„Straßennamen in Neustadt an der Weinstraße“ 

142/2023 

  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Einwände gegen die Tagesordnung bestehen nicht.  

 

 
TOP 1  

Bericht des Vorsitzenden über initiierte Arbeiten der besprochenen Themen der ISB - 

Sitzung im Schöntal 

 

 

 

Zu den besprochenen Themen aus der letzten Sitzung des Innenstadtbeirates im Schöntal 

teilt Herr Schied folgende Ergebnisse mit: 

 

 Es gibt bereits Überlegungen wie der Löschteich im Schöntal beim Naturfreundehaus 

wieder angelegt werden kann. 

 

 Da der Vandalismus auf der Wolfsburg nicht abnehme, haben Gespräche 

stattgefunden zum Thema Kameraüberwachung. Eventuell wird diese mit einer 

entsprechenden Begründung doch möglich sein. 

Der Weg zur Burg soll nur vom Forst geschoben werden.  

 

 Die Möglichkeiten einer Abkürzung von der Wolfsburgstraße zum Zick-Zack-Weg auf 

die Wolfsburg werden zur Zeit geprüft.  

 

 Wegen eines Zaunes am Bahngleis am Ende der Wolfsburgstraße hat Herr 

Boltenhagen, Abteilungsleiter Tiefbau, sich bereit erklärt, mit der Bahn in Kontakt zu 

treten.  

 

 Nach Gespräch mit den beiden Förstern Herrn Drisch und Herrn Bramenkamp erhielt 

der Innenstadtbeirat die Rückmeldung, dass die Standorte für gestiftete Bänke 

bekannt gegeben werden und dass der kleine Pfad von der Bushaltestelle B 39 hinauf 

zum Forstweg Naturpark freigeschnitten sei.  

 

 Die Sackgassenschilder zur Wolfsburgstraße sollen weiter vorne gestellt werden, um 

den Suchverkehr zu reduzieren.  

 

 Herr Schied informiert, dass die Möglichkeit für Hinweisschilder zum katholischen 

Kindergarten St. Elisabeth geprüft wird. 
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 Wegen des Hauses im Naturpark fand ein Gespräch mit Herrn Adams statt. Er wird 

Pacht- oder Kaufmöglichkeiten prüfen.  

 

 

TOP 2  

Kurzberichte der 3 Arbeitskreissprecher 

 

 

 

Herr Kappel, Vertreter des AK Verkehr, teilt mit, dass sich der Arbeitskreis zur Vorbereitung 

des Infostandes am 06. Mai online getroffen habe, um eine Liste von Fragen an die 

Bürgerinnen und Bürger zu erarbeiten. Man plane eine Umfrage mit einem Punktesystem.  

 

Herr Schneider, Vertreter des AK Lebensqualität, plant für den Infostand eine Übersicht der 

unterschiedlichen Plätze in Neustadt, um ein Meinungsbild der Bürgerinnen und Bürger 

hierzu zu erhalten.  

 

Herr Erdelt, Vertreter des AK Sauberkeit, informiert, dass die Aufkleber für die Mülltonnen in 

Auftrag gegeben worden wären. Er hoffe, dass er beim Infostand am 06. Mai den Aufkleber 

zeigen könne.  

Für die Bürgerinnen und Bürger habe er bereits Fragen zum Thema Sauberkeit formuliert.  

 

 

TOP 3 131/2023 

Ausbau der Kellereistraße zwischen Hauptstraße und Friedrichstraße 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Bauausschuss einstimmig Variante 1 der 

Entwurfsplanung. Er weist daraufhin, dass bei der weiteren Planung auf der Westseite der 

Laustergasse auf die Mindestbreite des Bürgersteigs von 1,60 m geachtet werden sollte. Auf 

der gegenüberliegenden Seite empfiehlt der Innenstadtbeirat den Erhalt der Ladezone und ist 

gegen einen Wegfall oder eine Verkleinerung dieser.  
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TOP 4 142/2023 

Umbenennung der Karl-Helfferich-Straße und der Straßen des Afrikaviertels sowie 

weiteres Vorgehen im Rahmen des Projektes „Straßennamen in Neustadt an der 

Weinstraße“ 

 

 

 

Herr Uhrig erläutert und erklärt die bisherige Vorgehensweise zur Straßenumbenennung. 

Danach empfiehlt der Innenstadtbeirat einstimmig dem Stadtrat im Falle einer 

Umbenennung: 

 

1. Die Karl-Peters-Straße, die Gustav-Nachtigal-Straße, die Lüderitzstraße und die Von-

Wissmann-Straße sowie die Karl-Helfferich-Straße werden umbenannt. Hierfür findet ein 

Verfahren unter Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger gemäß Anlage 1 statt. Die 

umbenannten Straßen erhalten Ergänzungsschilder, die auf den früheren Straßennamen 

und den Hintergrund der Umbenennung hinweisen. 

2. Für die Umbenennung der betroffenen Straßen sowie für die künftige Benennung von 

Straßen, Wegen und Plätzen in Neustadt an der Weinstraße gelten die Kriterien gemäß 

Anlage 2. 

3. Verwaltungsleistungen der Stadt Neustadt an der Weinstraße, die im Zusammenhang mit 

der Umbenennung stehen, beispielsweise die Änderung der Adresse bei 

Personalausweis, Jagdschein, Aufenthaltstitel und Fahrzeugschein, werden für natürliche 

Personen gebührenfrei erbracht. Gewerbetreibende erhalten für den Aufwand, der im 

Zusammenhang mit der Umbenennung steht, eine pauschale Entschädigung in Höhe von 

500 Euro. 

4. Die im Gutachten als diskussionswürdig beurteilten anderen Straßennamen werden nicht 

umbenannt und erhalten Ergänzungsschilder, die auf die Problematik der Namen 

hinweisen.  

 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Herr Schied teilt mit, dass der Haupteingang am Hauptfriedhof nicht barrierefrei ist. Ein 

Zugang für Rollstuhlfahrer sei bisher nur über einen Seiteneingang möglich. Hierzu habe er 

mit dem Gebäudemanagement telefoniert, die sich diesem Thema annehmen werden.  

 

Herr Schallmo teilt mit, dass es doch möglich sei, den Altstadtlauf und das Mountainbike-



- 5 - 

   

Rennen trotz der Baustellen zu veranstalten.  

Der Altstadtlauf inklusive Firmenlauf finde am 12. August statt, das Mountainbike-Rennen 

dann am 13. August. 

Veranstaltet werden beide Rennen durch die Firma de-timing GmbH aus Schifferstadt. Der 

Skiclub Neustadt bleibt offizieller Partner beim Altstadtlauf.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 19:24 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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